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— Борис Александрович, 

с момента нашего предыдуще-
го разговора прошел месяц. 
Расскажите, пожалуйста, что 
за это время произошло ново-
го? Как, в частности, обстоят 
дела на двух участках вашей 
особой активности —  проти-
водействии мусорной рефор-
ме и защите прав работников 
рынков «Алмаз» и «Атлант»?

— Проблему по-прежнему 
представляют несбалансиро-
ванные тарифы и завышенные 
нормативы накопления твердых 
коммунальных отходов, продол-
жаем работу в этом направле-
нии. Существующий норматив 
накопления несоразмерен фак-
тическому масштабу генери-
рования мусора населением. 

Ознакомившись с результата-
ми проведенной нами работы, 
власть признала, что расчеты 
произведены с нарушениями, 
и в некоторых донских муници-
палитетах нам удалось снизить 
стоимость вывоза мусора.

Есть и конкретное региональ-
ное измерение —  проблема 
сбора, уборки, транспортиров-
ки и утилизации ТКО на тер-
ритории Ростовской области. 

Без наличия соответствующей 
современной инфраструктуры 
движение реформы невозмож-
но. Ростовской области необхо-
димо привлекать целевое фи-
нансирование из федерального 
бюджета для строительства ком-
плексов по глубокой переработ-
ке отходов. Необходимо нала-
дить организацию раздельного 
сбора мусора, глубокой его со-
ртировки и экологичной утили-

зации. Решать вопросы воспи-
тания у граждан новой культуры 
по раздельному сбору мусора 
имеет смысл последовательно. 
Эффективность и уровень лич-
ной ответственности людей по-
высится тогда, когда человек бу-
дет уверен, что мусор отправлен 
на сортировку и переработку.

— А что с защитой прав лю-
дей с разогнанных рынков?

— Я уже выступил как доверен-
ное лицо в Ростовском област-
ном суде в защиту прав донских 
предпринимателей, пострадав-
ших в результате стихийного за-
крытия рынков «Атлант-Сити», 
«Атлант-Юг», «Алмаз», «Строи-
тельный», «Овощной» в апреле 
2021 года в Аксайском районе. 
На данный момент Ростовский 
областной суд оставил незакон-
ное решение о закрытии в силе, 
отклонив апелляцию на сей счет. 
Но дальнейшая работа в судеб-
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ных инстанциях по защите прав предпри-
нимателей закрытых рынков продолжает-
ся.

Есть запрос в Генпрокуратуру пер-
вого зампреда нашей думской фрак-
ции Михаила Васильевича Емельянова, 
представляющего в парламенте как раз 
Ростовскую область. Есть свежее обра-
щение сотен и тысяч работников закры-
тых рынков, направленное мне, Михаилу 
Васильевичу, лидеру «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ — ЗА ПРАВДУ» Сергею Миро-
нову и известному политологу Сергею 
Михееву, баллотирующемуся от партии 
в нашем регионе. Разумеется, мы вели 
работу по защите и поддержке постра-
давших и без обращения. Но оно будет 
нашим весомым моральным и медийным 
аргументом.

Накануне выборов власти хотят как-то 
смягчить ситуацию, но полностью отка-
тить назад не могут. Видимо, слишком 
крепко срослись чьи-то чиновные полно-
мочия и имущественные интересы. Пред-
лагают другие площади, банковские зай- 
мы на новое обзаведение. Но это мало 
кого устраивает. У тебя отняли твое дети-
ще и милостиво предлагают дать денег в  
долг на чуть больший, чем обычно, срок, 
дабы ты с нуля все начал в новом месте? 
Странноватое милосердие. Поэтому мы 
до конца будем бороться за полное вос-
становление правды и справедливости. 
Как это и полагается партии с нашим на-
званием.

— С этой темой тесно пересекается 
проблема застройки. У нас нерушимый 
союз чиновников и застройщиков впи-
хивает новые здания и их комплексы 
везде где только можно. Не считаясь 
с ценой и последствиями. Сейчас вот 
хотят коврово «осчастливить» Левый 
берег Дона, несмотря на тревожные 
прогнозы многих экспертов. Что здесь 
нужно делать?

— Тема и вправду наболевшая. В Ро-
стове формально есть генеральный план. 
И он-то сделан, подозреваю, в частных 
интересах ряда лиц, но даже его посто-
янно меняют. Точнее —  им пренебрегают. 
Нужно, чтобы, во-первых, генеральный 
план принимался максимально открыто, 
гласно, с учетом мнения общественно-
сти, жителей, экспертов, специалистов. 
Генплан ведь не просто регулирует рас-
положение улиц и дорог, он долгосрочно 
определяет социально-экономическое, 
культурное лицо города, задает уровень 
удобства жизни. Учитывает дух города 
и одновременно задает его на будущее. 
Во-вторых, соответственно, любые изме-
нения в городских планах должны быть 
под долгосрочным мораторием. Чтобы 
не втыкались новостройки в районы, где 
это может пагубно повлиять на экологию. 
Чтобы культурно значимые здания не ли-
шались своего статуса для их разрушения 
и постройки очередного бизнес-центра 
или магазина. Пока этого не сделаем, так 
и будут втыкать гигантские жутковатые 
жилищные комплексы-«человейники» 
везде где можно и нельзя. Все будут оста-
ваться в шоке, кроме власти и застрой-
щиков. Ну и жителей «человейников», 
но в их случае недолго — до осознания, 
насколько их новая среда некомфортна.

 — В свое время Маргарет Тэтчер, 
даму куда более масштабную, чем 
наши властные пигмеи, при этом яв-

ляющуюся для них образцом в плане 
людоедской социальной политики, 
как раз из-за этой политики прогнали 
из власти. Путем гражданских проте-
стов. Что в нашем случае надо сделать 
для обуздания людоедов?

 — Ответ простой —  конституционный 
путь. Путь смены власти на выборах. Ны-
нешняя органично неспособна к реагиро-
ванию на запросы общества. По моему 
глубокому убеждению, базирующемуся 
на ста процентах фактов, сейчас зако-
нодательной ветви власти не существу-
ет. Она банальный открытый придаток 
власти исполнительной. Как может глава 
ветви власти возглавлять одновременно 
правящую партию? Я говорю и про реги-
оны, и про общероссийский расклад. Че-
рез свой придаток исполнительная власть 
просто юридически легализует решения, 
которые в силу действующего законода-
тельства не может сразу утвердить на-
прямую. Кто заставит власть работать? 
Сама себя, что ли?

Возьмем даже название —  законода-
тельная власть. Из него следует, что она 
должна давать законы. На федераль-
ном уровне худо-бедно еще какие-то 
малейшие декоративные приличия со-
блюдаются. Давайте посмотрим, сколько 

у нас в области законопроектов внесено 
самими депутатами и сколько прави-
тельством. Соотношение 5 на 95 %! Вся 
система взаимоотношений поставлена 
с ног на голову, существует в искаженном 
перевернутом виде. Изменить положение 
дел можно только через выборы.

— А дадут ли победить?
— Не дадут, только если все будут ле-

жать на диване. Тотальные махинации 
возможны лишь при явке менее 50 %, 
от 60 % и выше они технически все менее 
применимы. Поэтому надо не жаловаться 
на невозможность перемен, а идти и до-
бывать их своим бюллетенем. Гражданам 

нужно осознать себя, собственно, граж-
данами, а не аморфным «населением», 
удобным жестокой и бесчеловечной вла-
сти. Манна с небес не упадет. Если ты 
хочешь что-то поменять вокруг, нужно 
что-то поменять в собственной модели 
поведения.

— Вы сами верите, что возможна 
смена власти на выборах?

— Безусловно. Я не тот человек, кото-
рый занимается чем-то, во что не верит. 
И наша партия подпадает под эту же ха-
рактеристику.

— Что вы хотите как потенциальный 
депутат Госдумы привнести в ее дея-
тельность? Какие законы предложить 
и принять?

— Моя приоритетная задача —  восста-
новление разумного финансово-эконо-
мического баланса в отношениях между 
центром и регионами. Я прошел уже два 
уровня законотворческой, представитель-
ной власти —  сначала работал депутатом 
в Батайске, потом по области. В Батай-
ске мне казалось, что область ущемляет 
город, из него все соки пьет, недодает 
средства. Став региональным депутатом, 
я уже вижу, что область ущемляема цен-
тром. Нужны грамотные договоренности, 
чтобы разумная и реально достаточная 
часть доходов области сразу оставалась 
ей на ее нужды. А не так, что мы отправ-
ляем все деньги в Москву, а затем сми-
ренно ждем, что она нам что-то милости-
во вернет.

Для чего все эти нацпроекты, федераль-
ные программы? Почему в высоких сто-
личных башнях лучше знают, что нужно 
нам здесь, «на земле»? У регионов просто 
пропадает стимул наращивать доходную 

базу! При этом мы видим, что отдельным 
субъектам федерации, не будем показы-
вать пальцем, ввиду их особых отношений 
с центром позволено всё или почти всё. 
Подобный дисбаланс недопустим. То, что 
нужно на оборону, общегосударственные 
нужды, всё, что относится к федерально-
му ведению по Конституции —  конечно, 
берите, нет вопросов. Остальное-то не за-
бирайте. Или прекратите эти игры в фор-
мальную демократию и конституциона-
лизм, отмените даже на бумаге выборы 
и назначайте наместников. Еще больше 
денег сэкономите.

— А «мусорная» тема на федераль-
ном уровне важна?

— Несомненно. Надо придать реальное 
наполнение мусорной реформе. Сейчас 
все изменения касаются только повыше-
ния нормативов и платы. Всё остальное 
как было, так и осталось. По сбору и ути-
лизации ничего не изменилось или вооб-
ще хуже стало. Как не убирали неделями 
мусор, так и не убирают. Как не вывозили 
с контейнерных площадок, так и не вы-
возят. Как были несанкционированные 
свалки, так и остались.

— Думаю, перед выборами самое 
время узнать о вашей частной, семей-
ной жизни. Расскажите немного о сво-
ей семье.

— Моя семья —  это моя тихая гавань, 
в которой я отдыхаю после профессио-
нальных бурь. И одновременно фунда-
мент, на котором выстраиваются мои об-
щественные, политические стремления. 
У меня замечательная жена, дочь, слава 
богу, живы родители. Я хочу, чтобы моя 
дочь жила и росла в счастливой справед-
ливой стране. Хочу, чтобы мой отец, ка-
дровый военный, и моя мать, жена и опо-
ра военного, имели достойную старость.

— Супруга не укоряет? Мол, что ты 
воюешь с мельницами, правды всё 
равно не добьешься?

— Она, как и любая женщина, хо-
чет, чтобы я больше времени проводил 
с семьей. Я ведь одновременно занима-
юсь и профессиональной юридической 
работой, которая меня кормит, и депу-
татской, и общественной. Свободного 
времени почти не остается. В этом пла-
не могут быть какие-то легкие укоры или 
вздохи. Но в целом никаких сомнений 
в правильности моего выбора нет. Только 
поддержка.

— Когда свободное время всё же 
есть —  чему, кроме семьи, оно по-
священо? Каким увлечениям отдаете 
дань?

— Люблю шахматы. Они позволяют, 
пусть и не на гениальном уровне, улучшить 
кругозор, мышление на несколько ходов 
вперед. Увлекаюсь баскетболом —  еще 
в сборной своего вуза был разыгрываю-
щим, сейчас на этой же позиции выхожу 
в матчах с друзьями. С дошкольного воз-
раста благодаря бабушке-учительнице 
научился читать и до сих пор глотаю кни-
ги запоем. Особое внимание —  историче-
ской литературе. Классе в шестом-седь-
мом перечитал всего Пикуля; как бы его 
ни ругали за беллетристический стиль, 
это наш русский Дюма, умевший привить 
молодежи любовь к истории. Сейчас вот 
читаю исторические произведения Бо-
риса Акунина. Мой отец, кстати, историк 
по второму образованию, поэтому и се-
рьезных классических книг на эти темы 
я прочел очень много —  Соловьева, Клю-
чевского… Конечно, только ими дело 
не ограничивается. Люблю «основные» 
фантастические книги Лукьяненко, Пеле-
вин с его оригинальным взглядом на мир 
помогает что-то понять. Слежу за футбо-
лом —  недавно закончившийся чемпио-
нат Европы не оставил равнодушным. 
Жаль, сборная России вылетела столь 
рано и бесславно. В этой отрасли, как 
и в большинстве других, напрашиваются 
кардинальные перемены.
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ЛЮДМИЛА ЩУРОВА,  
руководитель организации  
«Делись добром»

С Борисом Александровичем мы позна-
комились несколько лет назад, когда он 
помогал организовывать большое выезд-
ное мероприятие для наших подопечных. 
С тех пор он всегда в курсе всех событий, 
проблем и забот организации, открыт 
и готов прийти на помощь. Например, 
в сложное для всех время прошлогоднего 
коронавирусного карантина детям из мно-
годетных малообеспеченных семей, у ко-
торых не было технической возможности 
обучаться дистанционно, были приобре-
тены планшеты. Это просто особо яркий, 
показательный случай, таких много могу 
рассказать. Борис Вальтер всегда выслу-
шает, поддержит. С ним надежно и спо-
койно. При этом я наблюдаю со стороны 
за его депутатской работой и профессио-
нальные качества Бориса Александрови-
ча тоже ценю высоко. Он умеет общаться 
с людьми, всегда вникает в суть вопроса 
и доводит дело до результата.

НАТАЛЬЯ ФОМИНЫХ,  
пострадавший предприниматель 
с рынка «Атлант»

С Борисом Александровичем я позна-
комилась сначала как с юристом, а не как 
с депутатом. Когда с нами, предпринима-
телями стихийно закрытого в Аксайском 
районе рынка «Атлант», случилась беда, 
он не говорил никаких пафосных речей, 
не давал никаких обещаний, просто при-
шел, просто встал за нас, просто ответ-
ственно взялся за дело. Борис Алексан-
дрович всё это время защищает права 
пострадавших работников рынков. Он 
с нами —  уже легче! Могу отметить его 
личные качества, он очень импонирует 
мне как личность. Борис Вальтер —  про-
фессионал, и никогда не смешивает свою 
юридическую и политическую деятель-
ность. Прост в общении, выдержан, от-
крыт. Такое отношение не может не вы-
зывать искренней симпатии и уважения.

ВЛАДИМИР ВАСИН,  
житель Ростова-на-Дону

Один из самых крупных пожаров 
в истории Ростова произошел 21 августа 
2017 года в районе Театрального спуска. 
В прошлом году городские власти начали 
судиться с пострадавшими. Администра-
ция потребовала лишить погорельцев 
прав на землю, передать участки в пользу 
города, —  по сути, отобрать у нас землю 
в собственность без какой-либо компен-
сации. Среди ответчиков оказались мои 
родители. Мы начали искать, к кому об-
ратиться за помощью. Одним из тех, кто 
взялся за нашу защиту, был как раз Бо-
рис Александрович Вальтер. В отличие 
от других чиновников и депутатов, он 
воспринял творящееся беззаконие как 
личное оскорбление и вступился за нас 
в суде. Не побоялся идти против адми-
нистративной махины. Он работал на ка-
ждом заседании Кировского суда, и его 
выступления были более честными, обо-

снованными, грамотными, чем речи наня-
того нами адвоката.

Я узнал Бориса Александровича как 
человека, который несправедливость 
воспринимает глубоко лично. При этом 
он образованный, волевой, уравновешен-
ный и даже в самых жестких судебных де-
батах не показал ни капли раздражитель-
ности. О профессиональных качествах 
говорить и не приходится. В сумме с не-
переносимостью той несправедливости, 
которой пронизана каждодневная жизнь 
нашего государства и общества, получа-
ется успешный результат.

Мы понимаем, что удачный исход суда 
был во многом обусловлен именно дово-
дами и упорством Бориса Александрови-
ча. Нам удалось отстоять право на полу-
чение выкупной стоимости изымаемых 
городской администрацией участков. 
Своими действиями он помог не только 
нашей семье, но и многим другим пого-
рельцам.

НАТАЛЬЯ ПИВНЕНКО,  
главврач (на пенсии) Центральной 
городской больницы Батайска

С Борисом Александровичем мы зем-
ляки не только в широком смысле —  по-
селок Койсуг, где он живет, примыкает 
к городской черте Батайска. А я, всю 
жизнь проработав в ЦГБ, в той или иной 
степени, без преувеличения, знаю прак-

тически всех горожан. Но по-настоящему 
мы познакомились три года назад. Бо-
рис Вальтер тогда в качестве депутата 
встречался с коллективом нашего ме-
дучреждения. Мы давали ему свои нака-
зы, просили о помощи по ряду вопросов, 
самостоятельное решение которых нам 
было не под силу.

Более плотно мы продолжили взаимо-
действовать в 2019-м, во время очеред-
ной модернизации медицинской сферы. 
Тогда по региональному плану развития 
здравоохранения планировался капи-
тальный ремонт наших детских поликли-

ник. Нас посетила дерзкая мысль: а вдруг 
удастся отремонтировать все три сразу? 
Мы решили обратиться к Борису Алексан-
дровичу, и сделали это, когда он приез-
жал поздравить наш коллектив с наступа-
ющим Новым годом. Рассказали о своих 
бедах, о том, что у нас в поликлинике 
полы проваливаются, нет водопровода, 
нет канализации, руки моются в рукомой-
никах дачного типа.

Буквально через пару месяцев мы уз-
нали, что все три батайских поликлиники 
включены в текущий план по капитально-
му ремонту. Борис Александрович лично 
добился решения проблемы. И всё было 
сделано, несмотря на пандемию! Кстати, 
во время пандемии он нам дополнительно 
помогал, привозил маски, перчатки, ку-
пленные за свой счет. Мы по ОМС могли 
приобрести все необходимые защитные 
приспособления только для медицинско-
го персонала, а надо же было оберегать 
и рабочих, которые ремонтировали пала-
ты, где пациенты предположительно мог-
ли быть больны ковидом.

Борис Александрович нас регулярно 
посещал, смотрел, как идет ремонт по-
ликлиник. Уложились за год, несмотря 

Борис Вальтер 
всегда выслушает, 
поддержит. С ним 

надежно и спокойно

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА — 
    ДЛЯ ПРОСТЫХ ЛЮДЕЙ

ЗА ВРЕМЯ РАБОТЫ 
ДЕПУТАТОМ 
ЗАКСОБРАНИЯ 
РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
БОРИС ВАЛЬТЕР:
• Обратился в АО «Донэнерго», 

чтобы решить проблему нехват-
ки мощностей для Центральной 
городской больницы г. Батайска 
Ростовской области. В результа-
те проведенной работы вопрос о 
выделении необходимых мощностей 
в размере 100 кВт для установки 
магнитно-резонансного томографа 
на территории больничного город-
ка МБУЗ «ЦГБ» города Батайска 
решен.

• Оказал юридическую поддержку 
и сопровождение семье из Ка-
менск-Шахтинского района, поте-
рявшей из-за пожара свое имуще-
ство и дом. Семья была поставлена 
на квартирный учет, получила все 
положенные по закону выплаты и 
компенсации. 

• Добился пересмотра дела мно-
годетной семьи, которой было 
отказано в реализации льготного 
права на получение земельного 
участка из-за несвоевременности 
обращения. Была организована 
проверка правомочности реше-
ния административных структур, 
результаты которой контролируют-
ся совместно с уполномоченным 
по правам ребенка в Ростовской 
области.

• Организовал ремонт канализаци-
онного колодца по ул. Врубова,  
д. 4 в Ростове-на-Дону.

• Добился устранения стихийных 
мусорных свалок в Батайске на 
улицах Железнодорожный тупик, 
Урицкого и Коваливского.

• И решил много других проблем во 
благо жителей области.
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на то, что всё было закрыто. Даже мень-
ше —  в январе 2020-го узнали о выделе-
нии денег, сразу же объявили конкурсы 
на выполнение работ, в итоге стартовали 
в марте, а в августе уже сдали последний 
объект. И тут нам Борис Александрович 
снова помог: увидев, в каком состоянии 
наша мебель, нашел средства на новую 
и заодно на сплит-системы. Он не просто 
дал жизнь ремонту и курировал его, он 
в самом прямом смысле вложился в него 
сам.

В этом году я снова обратилась к нему 
за помощью —  решить с Донэнерго во-
прос о дополнительном подключении 
в ЦГБ энергии для МРТ. Стоит ведь это 
недешево. В итоге Борис Александрович 
договорился, и нам всё сделали бесплат-
но. Я уже ушла на пенсию, а помощь про-
должается —  например, с ремонтом кон-
кретных помещений под МРТ. Благодаря 
его хлопотам в заксобрании на это выде-
лили миллион.

Борис Александрович многократ-
но показал себя человеком дела. Ска-
зал —  сделал. Оказывает и депутатскую 

помощь, и юридическую с подготовкой 
документации, и обычную человеческую. 
Поэтому мы с большим воодушевлением 
воспринимаем общение с ним. И лично 
он очень добрый, приятный человек. Пре-
красный семьянин, любящий своих пре-
красных дам —  жену и дочь.

ВИКТОР МИХАЙЛОВИЧ СЕЧЕНЫХ,  
генерал-майор в отставке, 
председатель Ростовского 
регионального отделения 
Ассоциации ветеранов боевых 
действий ОВД и ВВ РФ

Член ассоциации подполковник Игорь 
Красников —  ветеран боевых действий, 

состоит в партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ —  ЗА ПРАВДУ», депутат городской 
думы Батайска. Он и познакомил нас 
с Борисом. Начали общаться, работать 
вместе, развивать организацию. В уставе 
говорится, что в наши ряды приглаша-
ются не только военные, но и все, кому 
близки цели и задачи ассоциации. Так мы 
с Борисом Вальтером стали соратниками.

Борис —  активный, целеустремленный, 
радушный, понимающий. Он не боится 
работы, это важно. Иногда я обращался 
к нему за помощью для нашего батайско-
го отделения. Надо сказать, организация 
довольно большая, в ней состоят и вете-
раны двух чеченских войн, и те, кто про-
шел Афган, и те, кто до сих пор в строю 
служит Родине. Обращения никогда 
не повисали в воздухе.

В одно время встал вопрос о заказе ме-
далей «Ветеран боевых действий». От го-
сударства такой награды нет, поэтому ее 
создание инициировали общественные 
организации. Борис Александрович нам 
с этим помог. Он всегда на связи, рабо-
тает по линии организации, встречается 
с людьми, принимает участие в меропри-
ятиях. Первого июля всей ассоциацией 
отметили День ветеранов боевых дей-
ствий —  он объединяет участников бое-
вых действий, произошедших после окон-
чания Великой Отечественной войны.

Отмечаю за Борисом вот что —  он стре-
мится работать по совести, имеет свои 
убеждения, не боится открыто высказы-
вать и бороться за них. Борис Вальтер 
постоянно развивается и крепнет как де-
путат, который руководствуется в жизни 
неиспорченными, на мой взгляд, пред-
ставлениями о добре, зле, о честности, 
порядочности.

Это человек, за которого не стыдно про-
голосовать. Надеюсь, грядущие выборы 
и избрание таких людей, как Борис Валь-
тер, Сергей Михеев, Захар Прилепин, по-
могут что-то изменить в судьбе России.

ПРОДОЛЖЕНИЕ. 
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Борис — активный, 
целеустремленный, 

радушный, 
понимающий. Он не 
боится работы, это 

важно

Мобилизация всех неравнодушных! 
Вставайте с диванов, забудьте выученную беспомощность, действуйте в интересах родины и своей семьи. Вы хотите перемен?  

Сделайте шаг им навстречу. Иначе в ближайшие 5 лет ничего не изменится к лучшему. 19 сентября выбирайте Бориса Вальтера! 

 Голосуйте за правду и справедливость! Так победим!


